

# Reunificación familiar

## Derecho fundamental para niños institucionalizados

by Carmen Solis  
Coordinadora de Atención Integral y Trabajadora Social

La familia es muy importante para Dios, de hecho, la idea surgió de Él. ¡Dios podría habernos creado para vivir aislados, pero no lo hizo! Nos necesitamos no solo para la multiplicación del ser humano, sino para apoyarnos, construir y bendecir el lugar donde Dios nos ha puesto. Al escribir este párrafo se viene a mis pensamientos *salmos 68:6 RV "Dios hace habitar en familia a los desamparados..."* Conociendo que muchos niños han tenido que ser separados de sus familias por diferentes circunstancias, tenemos el llamado a realizar acciones para volver al modelo original de Dios.



En Family Life Missions, creemos que la reunificación significa más que simplemente apoyar a que los niños regresen a vivir con sus familias biológicas. Significa realizar acciones encaminadas a garantizar que las familias con las que trabajamos tengan los recursos mínimos que necesitan para vivir juntos, esto, antes, durante y después de que se haya llevado a cabo el procedimiento legal oficial por parte de la DINAF (servicios para los Niños de Honduras). Luego de llevarse a cabo la reunificación familiar, con el equipo encargado de la atención integral de FLM, nos aseguramos de que las familias tengan seguimiento integral oportuno, ofreciendo a través de nuestro equipo los servicios espirituales, sociales, psicológicos, físicos y educativos. Es gratificante saber que, al hacerlo, ayudamos a reducir el riesgo de que las familias vuelvan a caer en situaciones vulnerables.

Entre las acciones importantes que como equipo de atención integral realizamos durante las visitas de seguimiento están: las observaciones y entrevistas detalladas, recopilación de información pertinente, evaluamos necesidades individuales de la familia y elaboramos planes que aborden inquietudes específicas. Sigamos a Dios en lo que hacemos. Por ejemplo, uno de los casos concretos que les quiero compartir es el de la familia Gálvez, que, de acuerdo con las evaluaciones y seguimientos, pudimos identificar la necesidad y deseo de la construcción de una vivienda propia, siendo un requisito para que Jorge y Josué tuvieran la oportunidad de reunificarse con su

familia luego de permanecer durante 10 años institucionalizados en la casa hogar Por Los Niños, y de acuerdo con esta necesidad, como equipo realizamos acciones para poder apoyar a la familia a través de la iniciativa Construyendo Sueños de FLM. Gracias al apoyo de donantes generosos, hoy en día la familia cuenta con una vivienda propia y digna. ¡Los niños pudieron ser reunificados! Es hermoso escuchar las palabras de Josué al regresar con su familia: "Por fin mi sueño hecho realidad"; así como las palabras de su hermano mayor: "Dios nos ha bendecido al poder estar todos juntos como familia."

Definitivamente las visitas a las familias son realmente productivas y bien aprovechadas, porque nos hacen conscientes de todo lo que está pasando en el entorno familiar ayudando a dar un seguimiento y atención de calidad a las familias que atendemos.

¡Disfrutamos de atender y brindar atención de calidad a las familias! ¡Sin duda alguna consideramos que la familia es la base para que los niños puedan desarrollarse plenamente! ¡Únete a nosotros y oremos juntos para que las familias puedan mantenerse unidas y se vuelva al modelo original de Dios!